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DOSSIER Meulan – Les Mureaux : colère à l’hôpital
Elus, personnel et usagers ont manifesté vendredi autour 
du site meulanais de l’hôpital, en protestation contre le 
départ, prévu le mois prochain, du service d’oncologie, 
qui emménage dès le mois prochain au centre hospitalier 
de Mantes-la-Jolie.

lagazette-yvelines.fr

Dès le mois de novembre, les 
patients du Centre hospitalier de 
Meulan – Les Mureaux (Chimm) 
en traitement pour un cancer 
devront aller se faire soigner à 
Mantes-la-Jolie. Ils suivront ainsi 
la quarantaine de soignants de 
ce qui était un service-phare du 
Chimm, depuis 25 ans. 

Les organisations syndicales, les 
élus meulanais et muriautins ainsi 
que des usagers ont manifesté 
leur indignation face à ce démé-
nagement du service d’oncologie.  
Ils craignent notamment que leur 
hôpital, le plus petit de la vallée 
de Seine, perde progressivement 
d’autres services, alors confiés aux 
établissements de Mantes-la-Jolie 
et de Poissy.

Ce changement en oncologie, 
annoncé avant l’été au personnel, 
intervient alors que l’Agence ré-
gionale de santé d’Île-de-France 
est en train d’opérer au rappro-
chement à marche forcée des trois 
hôpitaux de la vallée de Seine, les 
centres mantais et pisciacais ont 
d’ailleurs aujourd’hui une direc-
tion commune.

« Un service-phare  
de l’hopital Henri IV »

Après quelques discours, les 300 
personnes présentes à la mani-
festation ont marché autour de 
l’hôpital, sous l’oeil amusé de leurs 
collègues au travail à l’intérieur. Le 
cortège a ensuite parcouru le pont 

séparant le site meulanais (nommé 
Henri IV, Ndlr) de l’hôpital de la 
rive droite.

L’oncologie à Mantes-la-
Jolie dès novembre

« C’est un service-phare de l ’hôpital 
Henri IV, une spécialité que personne 
n’arrive à développer dans le dépar-
tement, explique Franck Virginius, 
secrétaire de FO. Economiquement, 
c’est une grosse perte pour l ’hôpital, 
alors que nous sommes le seul [des 
trois hôpitaux de la vallée] à avoir 
peu de déficit. L’oncologie fait tourner 
beaucoup d’autres services, à l ’image 
du laboratoire. »

Les syndicats avaient proposé à 
l’Agence régionale de santé (ARS), 
seule décisionnaire en la matière, 
d’échanger l’oncologie contre la 
création d’un service de néphrolo-
gie et de dialyse. « Ca ne peut pas se 
faire en quelques semaines, regrette 
le syndicaliste. C’est pourquoi nous 
prenons si mal que cela se fasse si ra-
pidement, alors que nous demandions 
un délai pour rester à l ’équilibre [fi-
nancier] ». 

L’ARS 
aux abonnés absents

La colère était également pal-
pable chez les élus venus soutenir 
la manifestation, qui boycottent 
d’ailleurs les différentes instances 
pilotant le rapprochement des 
hôpitaux de la vallée de Seine.  
« J’ai été très choquée d’apprendre 
le déménagement par les patients 
à la rentrée, alors que c’est prévu 

depuis janvier », s’est ainsi émue 
Cécile Zammit-Popescu (LR), 
la maire de Meulan-en-Yvelines.  
« Pourquoi le service d’oncologie 
mantais ne vient pas à Meulan ? », 
interroge-t-elle d’ailleurs.

François Garay (DVG), le pre-
mier magistrat des Mureaux, 
a posé la question qui était 
dans toutes les têtes ce jour-là.  

« On présentait l ’oncologie comme 
le fleuron de Meulan. Est-ce que 
demain, Mantes et Poissy, qui sont 
déficitaires, se paieront sur la bête de 
Meulan pour récupérer plus d’acti-
vité ? », demande l’élu, opposé à 
une direction commune aux trois 
hôpitaux.

D’autres actions sont prévues pro-
chainement, et syndicats comme 
représentants politiques comptent 
bien obtenir le rendez-vous que 
tous demandent, en vain pour 
l’instant, afin d’avoir la possibilité 
de défendre l’établissement devant 
la direction de l’ARS.

Que dit le rapport ?
Ce document qui examine la gestion du centre hospita-
lier mantais de 2008 à 2014 balaie très large, et expose 
des failles dans de nombreux domaines. 

En 2010, le service de chirurgie interventionnelle fermait. 
Aujourd’hui, la Chambre régionale des comptes qualifie cette 
décition de « coûteuse » et indique qu’elle « a poussé le centre 
hospitalier à se tourner vers la clinique d’Evecquemont [...] à 15 
kilomètres à l’est de Mantes-la-Jolie. » 

Les juges financiers soutiennent par ailleurs que la progression 
importante de la fréquentation des urgences est expliquée par  
« la baisse de la démographie médicale libérale et la paupéri-
sation de la commune ». Ils déplorent le peu d’utilisation de la 
maison médicale de garde, « au rôle mal défini ».

Mais la Chambre régionale des comptes d’Île-de-France a réservé 
ses critiques les plus lourdes pour la gestion de l’hôpital François 
Quesnay. « La fiabilité des comptes présente de notables insuffi-
sances », écrivent ainsi les experts, qui notent la dégradation de 
la situation financière de l’établissement depuis 2010, qu’ils esti-
ment entre autres due à un recrutement trop important, causant 
le report ou l’annulation d’investissements.

L’institution, dont l’endettement est « contenu », est égale-
ment détentrice d’un emprunt structuré risqué (aussi appelés 
emprunts toxiques, Ndlr) depuis 2008. Enfin, le centre hospitalier 
aurait du mal à se faire payer, tant des patients que des mu-
tuelles, et détient ainsi « un important stock de créances ».

Le cortège a marché autour de l’hôpital avant de terminer sur le pont le reliant à la 
rive droite.
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« Economiquement, c’est une grosse perte pour l’hôpital », dénoncent les syndicats.
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Dans un récent rapport, la 
Chambre régionale des comptes 
d’Île-de-France, chargée d’inspec-
ter les finances des institutions pu-
bliques et des collectivités locales, 
examine la gestion de l’hôpital de 
Mantes-la-Jolie de 2008 à 2014. 
Cet épais document se montre ex-
trêmement critique de la direction 
du centre hospitalier, en particulier 
au niveau de sa gestion financière 
(voir encadré).

Pour les organisations syndicales, 
ce rapport est avant tout la confir-
mation de la situation de l’hôpital 
ces dernières années. « Nous sommes 
satisfaits que les juges aient pu mettre 
à jour tous ces dysfonctionnements, 
explique ainsi Claude Landais, se-
crétaire FO de l’hôpital. Ils étaient 
récurrents et nous les avons déjà dé-
noncés. »

« De 2008 à 2014, la gestion a été 
assez calamiteuse, y compris au ni-
veau des ressources humaines, ajoute 
le syndicaliste. Il y avait une rup-
ture de la confiance entre médecins et 
directeur, rupture du dialogue social 
définitive depuis 4 ans, avec aucune 

réponse ou contact si ce n’est sa pré-
sence dans les instances paritaires. »

Du côté des médecins, le diagnos-
tic est identique. « C’est une photo-
graphie de l ’ancienne direction qui 
n’est plus là, note Stéphane Hazan, 
médecin urgentiste et président 
de la Commission médicale d’éta-
blissement. Ca met en évidence que 
l ’hôpital a peut-être recruté trop de 
personnel pendant quelques années. »

Au-delà des critiques, lui pré-
fère regarder l’avenir. « Le rapport 

met en évidence certaines dérives qui 
ne sont plus faites à l ’heure actuelle, 
nous ne sommes plus dans cette dyna-
mique-là, poursuit-il. Nous tenons 
les objectifs de notre plan de retour à 
l ’équilibre. » 

« Nous tenons 
les objectifs »

Le son de cloche est identique 
pour la direction de l’hôpital, 
renouvelée il y a quelques mois 
et aujourd’hui commune avec 
celle du Centre hospitalier de 
Poissy-Saint-Germain (Chips) :  
« Le rapport confirme la nécessité de 
redressement de l ’établissement ».  
Aujourd’hui, le déficit est esti-
mé pour cette année entre 3,8 et  
4 millions d’euros, contre 6,5 mil-

lions en 2014 et 1,4 million d’euros 
en 2013. La direction espère bien 
réduire son déficit à zéro d’ici à 
2018, afin de respecter l’échéance 
fixée par le dernier plan de retour à 
l’équilibre contracté avec l’Agence 
régionale de santé (ARS).

Lourdement mis en cause, l’ancien 
directeur de l’établissement, Denis 
Caspar, n’a pas souhaité répondre à 
la Chambre régionale des comptes. 
Il avait quitté l’établissement au 
début de cette année, après un 
nouveau conflit social ayant émer-
gé dans le service d’urgences.

des dépenses inutiles ?
HOPITAUX

Deux dépenses ont agité le Lan-
dernau hospitalier ces dernières 
semaines. A Mantes-la-Jolie, 
l’on apprenait ainsi avec éton-
nement dans le rapport récem-
ment remis par la Chambre 
régionale des comptes que les 
dépenses de télécommunication 
avaient explosé, passant  
de 139 000 € en 2013 à plus  
de 416 000 € pour les liaisons 
téléphoniques et internet. 

Au Centre hospitalier de Meu-
lan – Les Mureaux, les travaux 
effectués dans le logement de 
fonction du directeur ont donné 
lieu à la diffusion d’un tract ano-
nyme dénonçant le chantier de 
130 000 €. Selon nos informa-
tions, des rénovations impor-
tantes ont bien eu lieu, mais la 
direction de l’établissement n’a 
pas répondu aux sollicitations 
de La Gazette sur le sujet.

Mantes-la-Jolie : l’hôpital au crible de la Chambre 
régionale des comptes
C’est un véritable réquisitoire qu’ont adressé les juges 
financiers au centre hospitalier François Quesnay. La 
direction ne dément pas cet examen de la gestion de 
l’établissement de 2008 à 2014, mais assure que de nom-
breux changements ont déjà eu lieu depuis l’an dernier.

Le déficit est estimé pour cette année entre 3,8 et 4 millions d’euros, contre 6,5 millions 
en 2014 et 1,4 million d’euros en 2013.
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prêts pour 
la révolution de  
la ressource

toutes les entreprises de SUEZ n’en font plus qu’une
Lyonnaise des Eaux, SITA, Agbar, Degrémont, United Water, SAFEGE  

et 40 autres experts de l’eau et des déchets deviennent SUEZ. Sur les 5 continents,  
SUEZ accompagne les villes et les industries dans l’économie circulaire 

pour préserver, optimiser et sécuriser les ressources essentielles à notre avenir.
ready-for-the-resource-revolution.com 

L’énergie est notre avenir, économisons-la.
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VALLEE DE SEINE L’Etat ne veut pas lâcher l’Epamsa
Arrivé à la tête de l’Etablissement public foncier du Mantois 
Seine aval (Epamsa) il y a un an, Didier Bellier-Ganière, sur 
le départ pour l’organisation des Jeux olympiques de 2024, 
revient sur sa présence dans l’institution, au coeur des chan-
tiers de l’Opération d’intérêt national (OIN) en cours dans la 
vallée depuis deux décennies.
Quel est votre bilan de l’année 
passée à la direction de l’Epamsa ?

C’était vraiment une année de tran-
sition pour tout le monde, avec la 
création d’une grande intercommu-
nalité, et pour la stratégie de l’Etat. 
L’institution a eu des difficultés 
à se positionner par rapport aux 
enjeux des uns et des autres. J’ai 
bâti une stratégie transitoire, pour 
continuer d’assurer nos missions en 
Seine aval. L’axe le plus important 
est que l’Epamsa continue d’être 

la porte d’entrée des actions sur le 
territoire, comme pilote et comme 
coordonnateur.

La paysage institutionnel change, 
mais nous n’avons pas attendu que 
la nouvelle communauté urbaine se 
crée pour continuer à faire le job, 
même si nous étions dans un pay-
sage plus que mouvant et incertain. 
Nous avons aidé les collectivités à 
bâtir de nouveaux Contrats de ville, 
et nous avons développé de nou-
velles opérations d’aménagement 

sur Chapet, Ecquevilly, ainsi qu’au 
quartier de la gare à Epône. 

Et au niveau des finances, décriées 
par les élus locaux ?

Lorsque je suis arrivé, la trésorerie 
était négative de cinq millions 
d’euros, elle est positive de la même 
somme à mon départ. Cela faisait 
partie de cette stratégie transitoire, 
nous avons maximisé les ressources 
en répondant aux appels à projet de 
l’Etat ou de l’Europe. Nous avons 
restructuré l’établissement, des 
départs n’ont pas été renouvelés. 
Enfin, des travaux ont été reportés 
et les comptes toilettés, afin de nous 
concentrer sur l’essentiel.

« Une année 
de transition »

Comment voyez-vous aujourd’hui 
le boycott des élus depuis votre 
arrivée ?

Il y a eu un grand renouvellement 
des élus sur le territoire, avec 
beaucoup de nouveaux maires, ce 
qui explique peut-être le contexte 
compliqué et une certaine méfiance 
vis-à-vis de l’établissement. Je pense 
que j’ai réussi à aplanir les relations 
sur le fait que l’institution et l’Etat 
les écoutaient, et construisaient 
avec eux, non pas contre eux. C’est 
le message que je porterai à son 

successeur. Les maires du territoire, 
qui sont les élus qui le vivent plei-
nement, l’ont compris, et certains 
me l’ont dit.

Comment envisagez-vous l’avenir 
de l’Epamsa ?

A partir du moment où il y aura 
une communauté urbaine (issue de 
la fusion de six intercommunalités, 
Ndlr), l’établissement a vocation 
à muter, à évoluer, c’est d’ailleurs 
pour moi la preuve de la réussite 
de l’Opération d’intérêt national 
(OIN). L’Epamsa doit devenir, à 
terme, l’outil de la communauté 
urbaine.

Mais je ne suis pas dans l’idée que 
ça doive être intégré à la commu-
nauté urbaine. Ses élus doivent être 
présents au conseil d’administra-
tion, mais l’Epamsa doit en rester 
indépendant, et ne pas en devenir 
un service ou y être intégré. Il faut 
que la structure soit externe à la 
communauté urbaine, pour garder 
son expertise, son rôle de conseil, et 
soit efficace au niveau des projets.

« Aplanir 
les relations »

La prochaine mutation sera à 
l’échéance 2020. Les opérations 
montent en puissance financiè-
rement, en 2020, la communauté 

urbaine aura un outil sécurisé et 
opérationnel, ce qui serait de bonne 
politique pour les élus. L’Etat par-
tage ma position et mon avis, c’est 
la base de la négociation pour les 
élus du territoire.

Pour Didier Bellier-Ganière, soutenu par l’Etat, « l’Epamsa doit rester indépendant » de 
la communauté urbaine issue en 2016 de la fusion de six agglomérations de la vallée.
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Fin du boycott 
des élus locaux ?

Depuis la nomination de Didier 
Bellier-Ganière par l’Etat à la tête 
de l’Etablissement public d’amé-
nagement du Mantois Seine 
aval (Epamsa), les élus yvelinois, 
non consultés, boycottaient son 
conseil d’administration en guise 
de protestation. A l’origine de 
cette fronde, le président du 
conseil départemental Pierre 
Bédier (LR) s’est dit satisfait de ce 
départ et a indiqué que les élus 
seraient présents lors du prochain 
conseil d’administration.

« Nous attendons que l’Etat 
clarifie sa gestion, qui nous paraît 
pour le moins dispendieuse et 
déséquilibrée, et qu’il organise le 
transfert de ses activités vers la 
communauté urbaine (issue de 
la fusion de six intercommuna-
lités de la vallée de Seine, Ndlr) 
puisque cela sera de sa compé-
tence », estime-t-il également. 
Le conflit avec l’Etat autour de 
l’Epamsa ne semble donc pas 
près de s’éteindre.

MANTES-LA-JOLIE Un port du Havre à Paris ? 
Lors de la première rencontre des six agences d’urbanisme de 
la vallée de Seine consacrée à la logistique, toutes ont brandi 
l’ambition de devenir un point d’entrée portuaire européen 
incontournable.

« Nous sommes un territoire méconnu » le président de l’Agence d’urbanisme et 
de développement de la Seine aval (Audas) et maire LR d’Andrésy, Hugues Ribault 
(à droite sur la photo), ici aux côtés du directeur de l’Audas, Jean-Christophe Rigal.
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En bref

De Paris au Havre, six agences 
d'urbanisme publiques coexistent 
le long du fleuve. Pour la première 
fois, toutes se sont rencontrées à 
Mantes-la-Jolie, sur le thème du 
développement portuaire et logis-
tique. Chacun des responsables a 
prôné l'importance de la logistique, 
qui représente 7 à 10 % de l'écono-
mie de la vallée de Seine.

« Nous sommes un pôle logistique 
comme le Sud-Rhénanie ou Milan, 
mais nos décideurs ont peut-être 
encore du mal à porter cette ambi-
tion, ont indiqué lors des discours 
de clôture les directeurs d'agence.  

Il faut redonner au routier ses lettres 
de noblesse, qui représente 80 % du 
transport. »

Lors de cette journée, les profes-
sionnels ont aussi pu découvrir 
un peu mieux la vallée yvelinoise,  
« un territoire méconnu » d'après le 
président de l'Agence d'urbanisme 
et de développement de la Seine 
aval (Audas) et maire LR d'Andrésy, 
Hugues Ribault. Ils ont en effet 
visité le port de Limay, l'usine 
automobile PSA de Poissy, ainsi 
que la Fabrique 21 à Carrières-
sous-Poissy.

Les lignes 2 et 25 du réseau d’au-
tobus seront modifiés pour amé-
liorer leur desserte à partir de jan-
vier 2016, suite à une décision du 
Syndicat des transports d’Île-de-
France (Stif ). La ligne 2 doit être 
divisée en deux, afin de pouvoir 
desservir le quartier Saint-Louis. 
La ligne 25, entre Chanteloup-
les-Vignes et Poissy, est prévue 
pour être renforcée, avec de meil-
leures fréquences : huit trajets 
viendront par exemple s’ajouter à 
ceux du samedi.

CARRIERES-SOUS-POISSY 
Des bus en plus

A l’arrière de la mairie doit naître 
un projet immobilier du promo-
teur Nexity à l’emplacement de 
l’actuel square. Les premiers tra-
vaux ont commencé ce lundi, cau-
sant des interruptions de circula-
tion devant le collège Jean Jaurès, 
dans les rues du 8 mai 1945 et de 
la Libération. L’immeuble en U 
qui doit être bâti comprendra 80 
logements. Le rez-de-chaussée 
abritera des services municipaux 
et un commerce, tandis que le 
parking sera à deux niveaux pour 
153 places.

CARRIERES-SOUS-POISSY 
Lancement du 
chantier derrière 
la mairie

MANTES-LA-JOLIE Auchan récompense ses 
vainqueurs
Entre petits et gros lots, le directeur du centre commercial a 
accueilli les vainqueurs du jeu organisé à l’occasion de l’anni-
versaire du magasin.

Philippe P a récupéré les clefs de la Smart qu’il a gagnée.
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En bref

Les lauréats du jeu organisé par 
le centre commercial Auchan de 
Mantes-la-Jolie ont reçu leurs 
cadeaux, samedi 17 octobre.

De la voiture 
aux machines à café

Le directeur du magasin, Carlos 
Carvalho, a remis les clefs de la 
Smart forfour à Philippe P, qui 
avait participé au concours trois 
semaines plus tôt. «  Je suis venu 
le 3 octobre et j’ai vu mon nom et 

prénom », explique le vainqueur du 
véhicule qui envisage de revendre 
son ancienne voiture.

Sur les 2 800 participants qui 
ont rempli des formulaires sur les 
bornes installées dans le magasin, 
les heureux vainqueurs sont venus 
récupérer les deux machines à 
café mises en jeu, le téléviseur et 
la tablette tactile. La gagnante du 
scooter devrait récupérer son deux 
roues dans la semaine.
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En bref

Le président de l’Assemblée nationale, Claude Bartolone, est le candidat soutenu par les socialistes 
et les radicaux de gauche pour les prochaines élections régionales en Ile-de-France. Pour son premier 
déplacement dans le Mantois durant cette campagne, il était invité à débattre sur les antennes de la 
Radio LFM, face à Pierre Cardo, Françoise Nung et Lahbib Eddaouidi.   

En bref

MANTES-LA-JOLIE Claude Bartolone invité Face à L

En image

VALLEE DE SEINE 
Mantois : les bus 
se développent... 
et embauchent Un natif de Poissy recevra des 

mains mêmes du président amé-
ricain Barack Obama, le 12 no-
vembre prochain, la plus haute 
distinction militaire américaine. 
La Medal of honor est décernée 
pour « acte d’héroïsme allant au-
delà du devoir ». Naturalisé amé-
ricain en 2001, le capitaine de 
l’US Army Florent Groberg, 32 
ans, est récompensé pour un acte 
de bravoure lors d’un déploie-
ment en Afghanistan en 2012.  
Il a retardé la détonation des ex-
plosifs qu’un homme portait sur 
lui, épargnant plusieurs vies. 

POISSY
Il reçoit la Medal 
of honor

La scène devrait être spectaculaire : jeudi matin, si les conditions météo le permettent, un hélicoptère amène 
quatre mâts d’éclairage au terrain de rugby Pierre Lacans, dans le complexe sportif Georges Bourgoin. Les 
anciens mâts, devenus obsolètes, causaient régulièrement des coupures d’éléctricité dans tout le complexe spor-
tif. Ce dernier sera fermé toute la matinée du jeudi. Les nouveaux mâts, eux, étaient trop lourds pour la voirie 
communale, justifie la mairie du choix de l’héliportage

ACHERES Héliportage à Bourgoin

Le réseau de bus de la Commu-
nauté d’agglomération de Mantes 
en Yvelines (Camy), nommé Tam, 
continue de croître. Pour accom-
pagner ce développement, TVM, 
la filale du groupe RATP qui gère 
Tam, recrute des conducteurs en 
contrat de professionnalisation. 
Les candidats éventuels peuvent 
envoyer leur candidature à tvmre-
crutement@ratpdev.fr.

Sept bornes de recharge rapide des 
véhicules électriques seront pro-
chainement installées sur l’auto-
route A13 entre Paris et Deauville, 
a récemment indiqué la Société 
des autoroutes Paris Normandie 
(SAPN). Quatre d’entre elles vont 
l’être dans le sens Paris-Deauville, 
et trois dans le sens inverse. Elles 
seront par contre payantes via le 
réseau Sodetrel, filiale d’EDF, qui 
fournit un badge après inscription 
sur sodetrel-mobilite.fr ou dans 
les stations-services équipées.

YVELINES
Electriques : des 
bornes sur l’A13

Marie-Hélène Mahé, la finaliste 
de l’édition 2013 du concours de 
cuisine de TF1, Masterchef, vient 
juste de lancer homechefhome.
fr, un site internet permettant de 
commander des repas... qui sont 
alors réalisés chez vous par un 
cuisinier confirmé. Pour l’instant, 
l’entreprise de cette Carriéroise de 
31 ans, originaire du Chesnay, ré-
unit une quinzaine de chefs, et ne 
livre qu’à Paris ou dans les Hauts-
de-Seine. Et bientôt les Yvelines ?

CARRIERES-SOUS-POISSY 
Après Master-
chef, cuisine  
à domicile
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La semaine dernière, des élus locaux de la vallée de Seine ont été 
en visite organisée à Strasbourg (Bas-Rhin). Le but ? Observer 
comment une communauté urbaine parvient à gérer la com-
pétence voirie sans soucis. Une communauté urbaine, et non 
une simple communauté d’agglomération, doit en effet résulter 
au premier janvier de la fusion de six intercommunalités de la 
vallée. L’institution aurait forcément à sa charge la gestion de 
la voirie, ce qui inquiète nombre d’élus, peut-être aujourd’hui 
rassurés par l’examen de la situation Strasbourgeoise. 

Indiscrets
Comme chaque hiver, l’arrivée des faibles températures a engendré la colère des associations d’usa-
gers de la SNCF de la vallée de Seine, la faute à des chauffages partiellement défectueux dans les 
rames. « Pas de chauffage ou chauffage inégalement réparti dans les trains. Est-ce si difficile de demander 
à ce que les trains soient chauffés l’hiver ? », demande ainsi, passablement agacée, une membre du 
Comité de défense des usagers du Mantois sur le site internet de l’association.

La présence d’une chef  star 
de la télévision sur sa liste 
yvelinoise permettra-t-elle à 
Valérie Pécresse, tête de liste 
LR aux élections régionales 
d’Île-de-France, de gagner des 
voix ? 
 
« Valérie est une amie de longue 
date, a expliqué de son enga-
gement à Paris Match la chef  
médiatique Babette de Ro-
zières, qui officie dans l’émis-
sion C à vous, sur France 5. 
L’année dernière, l’amitié était 
également le motif  de son 
soutien à Anne Hidalgo (PS) 
lors des élections municipales.

La ministre de l’Environnement est-elle aux abonnées absentes ?  
Depuis quelques semaines, de réunion publique en conférence 
de presse, les associations et élus écologistes yvelinois semblent 
avoir le plus grand mal à joindre Ségolène Royal (PS) à son 
ministère. Malgré les courriers, les appels et les demandes de 
rendez-vous, la réponse ne vient jamais. Alors, certains pour-
raient bien s’inviter à la Cop 21, la grande conférence sur le 
climat, afin d’interpeller la ministre sur des sujets pour lesquels 
elle s’était parfois lourdement engagée en tant que candidate à 
l’élection présidentielle de 2007.

La fusion serait-elle en bonne voie entre les départements des Yvelines et des Hauts-de-Seine ?  
« Le rapprochement est bien avancé », a indiqué Patrick Devedjian (LR), le président du conseil dépar-
temental des Hauts-de-Seine dans une interview aux Echos. « Nous projetons de créer en 2016 un 
établissement public qui exercera des compétences communes [...] ce sera le début d’une fusion progressive »,  
a-t-il précisé au quotidien économique. Ce projet est soutenu depuis longtemps par les deux prési-
dents des conseils départementaux.

Le week-end prochain, les asso-
ciations Fratercités, Familles de 
coeur et Ensemble contre l’oublie 
et l’indifférence proposent, dans le 
Mantois, un documentaire et un 
débat consacrés au peuple pales-
tinien. Cet événement a été sus-
cité par la reprise des violences en 
Israël.

Documentaire et débat

Le documentaire Cinq caméras 
brisées est projeté vendredi 23 
octobre au Chaplin, dans le quar-
tier du Val Fourré. Ce film raconte 
la lutte non-violente des habitants 
du village de Bil’in, en Cisjorda-
nie, pour résister à la confiscation 
de leurs terres afin d’y bâtir le mur 
de séparation.

Le lendemain samedi 24 octobre, 
à 20 h 30 à l’Agora mantaise, c’est 
un débat sur « La résistance du 
peuple palestinien » qui est pro-
posé. Cet échange rassemble Ri-
chard Wagman, président d’hon-
neur de l’Union juive française 
pour la paix, Jean-Claude Lefort, 
président de l’association France 
Palestine solidarité, et un coor-
donnateur de la campagne Boy-
cott désinvestissement sanctions.

MANTES-LA-JOLIE
Mobilisés 
pour la Palestine
Alors que le conflit israëlo-
palestinien connaît un nouvel 
épisode de violences, trois 
associations du Mantois 
invitent à un week-end de 
mobilisation.

Chanteloup-les-Vignes a souhaité 
marquer le coup pour la semaine 
du goût. Mercredi dernier, la ville 
a accueilli Yoni Saada, demi-fi-
naliste de la quatrième saison de 
l’émission Top Chef. Cinquante 
participants ont ainsi pris place 
dans la salle des fêtes, pour assister 
à un atelier culinaire familial.

Un moment privilégié

«  Etre chef cuisinier ne signifie pas 
seulement rester derrière une cuisine, 
c’est aussi transmettre et partager une 
certaine vision des choses », a déclaré 
Yoni Saada. Venue avec ses deux 

filles, Souad a trouvé «  intéressant 
d’écouter quelques petits conseils 
techniques et des idées recettes  ». 
Ensemble, les participants ont 
concocté des petits pois à la fram-
boise en pickles et un pain perdu 
en guise de dessert.

Petits et grands se sont donc re-
trouvés autour d’une activité com-
mune.«  A la maison, on ne prend 
jamais le temps de cuisiner avec les 
enfants », a avoué Jalila, venue avec 
ses deux filles. La prochaine ses-
sion est prévue pour la période de 
Noël avec Noémie, remarquée lors 
de la saison 3 de l’émission.

CHANTELOUP-LES-VIGNES La convivialité  
s’invite autour de la table 
Dans le cadre de la semaine du goût, la municipalité a invité 
Yoni Saada, participant de l’émission Top Chef en 2013. Cet 
atelier culinaire s’est déroulé mercredi dernier, dans la salle 
des fêtes de la ville.

Pour l’événement, la municipalité a fourni tous les ingrédients utilisés dans le cadre de 
l’atelier culinaire.

En bref
MANTES-LA-VILLE « Mantes-la-Jolie, une 
citadelle de notre parti »
Des supporters de Pape Diop, candidat aux élections prési-
dentielles de 2017 au Sénégal, sont venus soutenir leur favori 
samedi dernier.

« C’est surtout l ’homme que je viens 
soutenir  », déclarait David Diallo, 
le 17 octobre, avant l’arrivée de 
l’ancien président du Sénat séné-
galais et maire de Dakar, Pape 
Diop. 

Comme lui, près de 150 militants 
et soutiens du leader du Bokk gis 
gis (BGG), parti libéral d’opposi-
tion à l’actuel président sénaglais 
Macky Sall (Alliance pour la Ré-
publique), étaient présents au pa-
lais Majorelle de Mantes-la-Ville.

« On voulait faire cette démonstra-
tion de forte mobilisation à Mantes-

la-Jolie, malheureusement on nous a 
interdit le meeting. Mantes-la-Jolie 
n’est pas le fief de l ’APR, c’est devenu 
une citadelle de notre parti », a pré-
cisé Ibrahima Thiam, coordinateur 
du BGG en France. 

Mobilisation

«  Je suis très étonné que dans une 
ville française, la patrie de la liberté, 
on nous interdise une rencontre pu-
blique. Pierre Bédier nous a ouverte-
ment avoué avoir reçu un coup de fil 
de ses amis au Sénégal. Rien n’oblige 
un président du conseil départemen-
tal de s’immiscer dans les affaires 
politiques du Sénégal. »

La salle Majorelle a accueilli environ 150 personnes pour recevoir le leader du Bokk gis gis.
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L’ambiance était plutôt stu-
dieuse jeudi dernier. Une ving-
taine de porteurs de projets ont 
assité à la matinée de la création 
d’entreprise prodiguée par la 
Communauté d’agglomération 
de Mantes en Yvelines (Camy). 

Réalisé en partenariat avec 
la Chambre de commerce et 
d’industrie Versailles-Yvelines 
(Cci), l’atelier s’est déroulé au 
sein de la pépinière d’entreprises 

Innéos à Buchelay. «  On souhaite 
connaître les différents f inance-
ments qui existent », ont déclaré 
Najat et Hanane, porteuses d’un 
projet dans le domaine de l’évé-
nementiel. 

Des conseils avisés

L’objectif de l’atelier est ainsi de 
proposer un accompagnement et 
de donner des clefs de réussite 
afin que l’entreprise devienne 

pérenne. Pendant trois heures, 
les intervenants abordent no-
tamment l’étude financière, les 
principales aides et les critères 
de choix de la forme juridique. 

« Il s’agit de bien informer les fu-
turs créateurs : de l ’étude de mar-
ché au lancement du processus », a 
précisé Valérie Charles, respon-
sable du développement écono-
mique à la Camy. 

BUCHELAY Des conseils aux futurs entrepreneurs
La Communauté d’agglomération de Mantes en Yvelines (Camy) a organisé une matinée de la 
création d’entreprise. Jeudi dernier, une petite vingtaine de personnes a assisté à cet atelier 
d’accompagnement qui s’est déroulé au sein de l’espace Innéos, à Buchelay.

En 2014, le taux de créations d’entreprises a atteint 15,5 % dans les Yvelines contre 15 % en Ile-de-France et 14 % en France. 
(source : Insee, REE-Sirene)
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En brefEn bref

Une autoroute urbaine de 22 km 
et trois ponts entre Méry-sur-
Oise (Val d’Oise) et Orgeval, afin 
de quasiment boucler la Franci-
lienne ? Depuis des décennies, le 
projet estimé à plus de trois mil-
liards d’euros ressort des cartons 
à intervalles réguliers, et réveille 
ses opposants, rassemblés au sein 
du Collectif pour la protection des 
riverains de l’A184 (Copra 184).

Peu avant l’été, la mairie de Poissy 
avait indiqué son souhait de voir 
l’A184, devenue A104, réalisée, 
notamment afin de permettre une 

déviation du centre-ville. « Ce pro-
jet fera partie de la campagne élec-
torale des régionales », estime d’ail-
leurs Christiane Paravy, présidente 
du Copra 184.

« La pollution ne choisit pas ses faciès, 
elle n’est pas de droite, pas de gauche.  
Le Copra se bat depuis 25 ans face à 
cette infrastructure qui créera un dé-
sordre important dans toute la région »,  
détaille la présidente. L’associa-
tion a annoncé des actions coup de 
poing pour attirer l’attention du 
ministère de l’Environnement.

CARRIERES-SOUS-POISSY A104 : 
c’est toujours non
Alors que le la mairie de Poissy a exprimé son souhait de 
voir réaliser le projet d’autoroute A104, l’association his-
torique de lutte contre ce projet, le Copra 184, rappelle 
son opposition farouche.

ILE-DE-FRANCE Le tourisme amené à se développer sur la Seine 

«  Nous avons été la seule CCI 
(Chambre d’industrie et de commerce) 
à avoir déposé un dossier et à avoir été 
choisie », précise Gérard Bachelier, le 
président de l’institution Yvelinoise. 

Suite à l’appel à projet des contrats 
de Structuration de pôles touris-
tiques territoriaux (Spott), lancé 
le 6 mars par Carole Delga, alors 
secrétaire d’État chargée du com-
merce, le dossier « Seine aval » de la 

CCI Versailles-Yvelines a été retenu 
en juin dernier, comme onze autres 
pôles en France.

Le département de l’Ouest parisien 
attire aujourd’hui des touristes grâce 
aux châteaux de Versailles, Saint-
Germain-en-Laye et Rambouillet, 
mais la clientèle reste marginale sur 
le reste du territoire. L’objectif de la 
CCI, des 15 intercommunalités et 
des 56 communes engagées sur le 

dossier, est de renforcer l’attractivité 
de l’axe Seine.

Collaboration 
interdépartementale

Si ce projet est porté par la CCI 
Versailles-Yvelines, son développe-
ment n’engagera pas uniquement le 
département des Yvelines. Ceux du 
Val-d’Oise et des Hauts-de-Seine y 

seront aussi des acteurs. Les terri-
toires périphériques, comme Paris, 
la Normandie et la Seine-et-Marne 
pourront se joindre par la suite au 
processus. 

Les différents partenaires se sont 
réunis le 11 septembre pour définir 
un cadre et mettre en place les six 
commissions de travail. Celles-ci 
concerneront la valorisation du 
patrimoine, l’aménagement des 
berges, les stratégies de commu-
nication, l’innovation (encadré) 
et l’obtention du label européen 
« destination d’excellence ». Ce dernier 
point est un objectif déclaré de la 
CCI pour 2017.

Cette démarche de valorisation de 
l’axe Seine n’est pas sans rappeler 
le projet de développement fluvial 
interrégional initié par les présidents 
des départements de l’Eure, des 
Yvelines et des Hauts-de-Seine. 

«  Il existe une association Paris-
Seine-Normandie (initiée par les 
CCI régionales d’Île-de-France et 
de Normandie, Ndlr), j’espère que 
Pierre Bédier (président du conseil 
départemental des Yvelines, Ndlr) 
participera à la prochaine réunion. 
Nous ne sommes pas là pour avoir 
une position politique », note le pré-
sident de la CCI Versailles-Yvelines, 
Gérard Bachelier.

Le projet porté par la chambre de commerce et d’industrie Versailles-Yvelines, pour 
développer les activités touristiques sur l’axe Seine, a été retenu par le gouvernement.

L’obtention du label européen « destination d’excellence » est un objectif de la CCI pour la Seine aval.
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Faciliter l’innovation 
yvelinoise

Encadré

La chambre de commerce et 
d’industrie Versailles-Yvelines 
(CCI 78) souhaite renforcer la 
mise en relation des acteurs 
de l’innovation sur le dépar-
tement. C’est à travers une 
plate-forme web collaborative, 
nommée Open’ynnov, que la 
CCI 78 compte s’appuyer pour 
faciliter les échanges et les 
partenariats dans différents 
secteurs de l’innovation. 

Le réseau pourrait permettre 
ensuite aux entreprises et aux 
entrepreneurs de l’innovation 
de se rencontrer concrète-
ment, à travers les rendez-vous 
Happ’ynnov, et de se regrouper 
au sein du Club’ynn. 

Mais la CCI 78 souhaite se limi-
ter à un rôle de coordinateur 
pour les acteurs de l’innova-
tion yvelinoise. « Ce sont les 
entreprises, les collectivités et 
les starts-up qui s’organisent. 
L’innovation collaborative 
devient essentielle », soutient 
Gérard Bachelier, président de 
la CCI Versailles-Yvelines.

L’association a annoncé des actions coup de poing pour attirer l’attention du ministère de l’Envi-
ronnement.
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Leurs parcours politiques les 
opposent mais un engagement 
commun les réuni. « Le combat que 
nous menons ensemble est un combat 
de grande cause nationale », affirme 
Yves Jego (UDI), fondateur de 
l’association Pro France.

L’ancien secrétaire d’État à l’outre-
mer (gouvernement Fillon II, 
Ndlr) et Arnaud Montebourg 
(PS), ministre du redressement 
productif de 2012 à 2014, se sont 
rendus mardi 13 octobre sur le site 
de Krys à Bazainville. 

Le groupe a lancé l’an dernier un 
programme d’investissement de 
12 millions d’euros, et relocalisé 

une partie de sa production dans 
les Yvelines depuis la Thaïlande. 
«  Nous sommes le seul groupement 
optique à produire ses verres en 
France  », s’est félicité Jean-Pierre 
Champion, directeur général de 
Krys, entreprise qui porte le label 
Origine France garantie. 

Voter avec  
sa carte bleue

Ce dernier permettrait au 
consommateur «  de faire des choix 
de société, selon Arnaud Montebourg. 
Les Français peuvent voter avec 
leur carte bleue (…) Qu’est-ce que le 
patriotisme ? C’est ce que vous faites 
ici. »

BAZAINVILLE Unis pour le made in France
Arnaud Montebourg et Yves Jégo étaient la semaine dernière 
en visite chez le lunetier Krys, pour récompenser son modèle 
de production.

Environ 450 salariés travaillent sur le site Krys group de Bazainville.
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MANTES-LA-JOLIE « Cette campagne va se dérouler 
aussi sur les valeurs ! »
Claude Bartolone, candidat socialiste aux élections régionales 
en Ile-de-France, s’est rendu dans les studios de notre radio 
partenaire, LFM, vendredi dernier. L’occasion pour La Gazette 
de lui poser quelques questions.

En bref

L’ambiance était presque solen-
nelle vendredi. En effet, la ville de 
Poissy a présenté une reproduc-

tion de la bible de Saint-Louis à la 
médiathèque Christine-de-Pizan. 
L’édition originale est  conser-

vée dans la cathédrale de Tolède. 
L’an dernier, un appel aux dons 
a été lancé par l’association 
Saint-Louis Poissy 2014, afin 
de faire l’acquisition d’une copie 
du recueil des saintes écritures 
de Louis IX. L’appel a «  per-
mis d’impulser une belle dyna-
mique  », a noté Florence Xolin, 
vice-présidente de l’association. 

Une centaine de souscripteurs ont 
répondu présent ainsi, l’association 
a pu engager la somme de 4000 
euros. Quant à l’’exemplaire, celui-
ci a été acheté pour un montant 
global de 16 200 euros.

Des Pisciacais 
ravis

«C’est un aboutissement de pou-
voir l ’observer  », a assuré Manuel, 
Pisciacais souscripteur. Quant à 
Claude, ancien imprimeur, il a dé-
claré : « La reproduction est très bien 
faite, elle est très soignée. Ajoutant 
même : c’est un chef-d’oeuvre ! »

POISSY La bible moralisée enfin acquise 
La ville de Poissy a présenté le fac-similé de la bible de Saint-Louis à la médiathèque Christine-
de-Pizan.

Karl Olive (LR), maire de Poissy, a annoncé que la reproduction en trois volumes de la 
bible moralisée « sera exposée en permanence dans des lieux emblématiques de la 
ville ».
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Est-ce que la campagne a vraiment 
commencé pour vous ?

La campagne a commencé pour 
moi il y a très longtemps. Je ne 
suis pas parti en vacances pour 
réussir à rassembler les socialistes et 
commencer à rassembler la gauche. 
Elle a commencé depuis longtemps 
mais elle a des temps différents. Je 
n’ai pas voulu me faire imposer le 
temps de la campagne. Les médias 
sont chronophages, on demande le 
programme tout de suite, donc j’ai 
serré les dents.

J’ai fait le tour de chacun des dépar-
tements, j’ai réussi à faire voter les 
listes, j’ai commencé à avoir des 

contacts avec les partenaires, les 
radicaux en particulier, et j’ai lancé 
la campagne participative. Au 
moment où je vous parle, on a près 
de 10 000 contributions qui nous 
sont remontées et qui serviront au 
programme que je dévoilerai jeudi 
matin.

Qu’est-ce que vous pensez du 
vote référendum (pour l’unité 
de la gauche et des écologistes, 
Ndlr) lancé par Jean-Christophe 
Cambadélis (premier secrétaire du 
parti socialiste, Ndlr) ?

Je l’ai soutenu dès le départ. C’est 
un véritable coup de clairon qui est 
posé, notamment en direction de 
ceux qui nous préoccupent le plus 
aujourd’hui, les électeurs qui ont 
voté à la primaire, à la présidentielle 
et pour les législatives, et qui se sont 
ensuite réfugiés dans l’abstention, 
alors qu’il y avait la possibilité de 
voter pour tout l’arc électoral, de 
l’extrême droite à l’extrême gauche. 
C’est cet électorat qu’il faut ramener 
à l’espérance et aux urnes.

Quelle est la problématique la plus 
urgente en Île-de-France, dans le 
cadre du futur Grand Paris et des 
regroupements intercommunaux ?

Cette campagne va se dérouler 
aussi sur les valeurs  ! Quand on 
voit le débat qui s’est installé 

entre la droite et l’extrême-droite.  
Sur les réfugiés, sur le blocage de la 
construction de logements sociaux 
dans toutes les municipalités passées 
de gauche à droite aux dernières 
élections municipales, ou sur les 
discours concernant la suppression 
d’un fonctionnaire sur deux, on est 
de nouveau sur une confrontation 
sur le thème des valeurs. 

La première rencontre que j’aurai 
sera avec les opérateurs de trans-
ports, sur la sécurité des femmes. 
Parce qu’on ne peut pas constater 
que nos mères, nos sœurs, nos 
femmes s’interdisent de transports 
après une certaine heure.

En ce qui concerne les Yvelines, 
est-ce qu’il y a un projet que vous 
souhaitez porter ?

Il faut vraiment qu’on arrive à fixer 
la dernière étape du financement 
de la ligne Éole, c’est quelque 
chose qui est très attendue par les 
populations du Mantois. On voit 
très bien ce que peut représenter 
cette impression d’assignation à 
résidence quand les transports ne 
sont pas au rendez-vous. Au dernier 
comité interministériel, il y a eu des 
assurances qui ont été données sur 
le financement.

L’autorisation a été donnée à la 
SGP (Société du Grand Paris, Ndlr) 
de lancer eux-mêmes le marché 
concernant l’automatisation de la 
ligne. Et pour la grande couronne, 
je veux aussi qu’on reprenne la carte 
du transport de nuit.

« La première rencontre que j’aurai sera 
avec les opérateurs de transports, sur 
la sécurité des femmes. » 

En bref
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POISSY Le CSU installé dans de nou-
veaux locaux
La ville de Poissy a inauguré le Centre de supervision urbain 
(Csu) dans les nouveaux locaux de la police municipale, rue 
Jean-Claude Mary. En fonctionnement depuis le 1er juillet, 
il favorise la coordination entre les agents opérateurs et les 
équipes de terrain.

En bref

1561, route de 40 Sous – 78630 Orgeval
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L’association du Conseil d’archi-
tecture, d’urbanisme et de l’envi-
ronnement des Yvelines (Caue) a 
recommencé les mardis du Caue. 
Ces manifestations culturelles et 

techniques ont pour vocation de 
revenir sur des réalisations ayant 
une réelle intention architecturale 
et environnementale. L’ouverture du 
cycle automnal s’est effectuée avec la 

visite-débat de la place de la mairie, 
à Breuil-Bois-Robert.

Une réelle 
volonté

La commune témoigne d’un vrai 
dynamisme en milieu rural. « Il 
s’agissait d’un projet atypique car la 
procédure elle-même était atypique, a 
expliqué Maxime Saïsses, paysagiste 
et gérant de la société Espace Libre, 
lauréat du concours 2012. Après 
la phase de candidature, le concours 
nous a permis d’échanger librement 
avec l ’équipe municipale et d’apporter 
chacun, un regard différent ».

A la fois contemporaine et minima-
liste, cette réalisation s’inscrit par-
faitement dans l’espace environnant.  
« Il est important de montrer 
en exemple, des espaces publics 
bien utilisés, bien conçus avec 
des matériaux bien pensés »,  
a précisé Bruce Plancke, architecte-
conseiller au Caue.

BREUIL-BOIS-ROBERT La place de la mairie à l’honneur
Une visite-débat de la place de la mairie de Breuil-Bois-Robert a été organisée par le Conseil 
d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement des Yvelines (Caue). Mardi dernier, élus et 
paysagistes ont expliqué la manière dont, ensemble, ils ont conçu cet espace public.

En bref

Les mardis du Conseil d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement des Yvelines 
ont commencé avec la commune de Breuil-Bois-Robert. Au total, neuf rendez-vous 
sont programmés.
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Le Centre de supervision urbain 
(Csu) a été inauguré en présence 
du maire de Poissy, Karl Olive 
(LR), ainsi que du député de la 
circonscription, David Douillet 
(LR). Situé dans les nouveaux 
locaux de la police municipale, rue 
Jean-Claude Mary, le Csu compte 
14 écrans, opérationnels depuis le 
1er juillet. 

Un travail commun

Lors de cette inauguration,  
le maire a souligné « les collabo-
rations complémentaires efficaces »  
entre les deux corps de métier, 
à savoir la police municipale et 

nationale. Le Csu rend désormais 
plus facile la coopération. Les 
agents opérateurs se trouvant dans 
la salle de supervision peuvent 
rendre directement compte d’une 
situation à leurs homologues, lo-
calisés sur le terrain.

Pour autant, cet équipement a un 
coût. 260 000 euros ont été inves-
tis dans le Csu dont 60 000 euros 
proviennent de subventions via le 
Fonds interministériel pour la pré-
vention de la délinquance (Fipd). 
D’ici 2017, la ville doit s’équiper 
de 65 caméras dont le coût total 
est évalué à 500 000 euros. 

Sur l’année 2015, 770 poids lourds ont été contrôlés dont 249 ont été verbalisés.
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« Ils massacrent tout ! », s’exclame 
Aurélie, une Conflanaise de 26 
ans. Derrière chez elle, la voie fer-
rée était jusque-là cachée par des 
arbres. Aujourd’hui, ceux-ci ont 
disparu, coupés par SNCF Réseau 
(ex-RFF, Ndlr), responsable des 
rails. « Les personnes se retrouvent 
avec une vue directe sur la voie, leurs 
maisons vont connaître une dévalua-
tion », regrette la jeune femme.

« Notre tort est de ne pas 
l’avoir fait avant »

« Nous avons réalisé que les feuilles 
mortes qui tombaient sur les voies 
étaient une grande source d’irrégu-
larités. En élaguant, nous diminuons 
par dix les problèmes liés à la végé-
tation, commente la porte-parole 
de l’entreprise. En réalité, notre tort 
est de ne pas l’avoir fait avant, c’est ce 
qu’attendent de nous les voyageurs. »

Les usagers du train de l’Ouest 
francilien sont en effet confrontés 
chaque automne à des retards dus 
aux amas de feuilles mortes sur les 
rails. SNCF Réseau discute actuel-
lement avec la mairie pour rem-
placer les arbres abattus pas des 
essences plus basses, aux feuilles 
plus résistantes.

CONFLANS-SAINTE-HO-

NORINE Les arbres 
bordant les rails, 
abattus 
SNCF Réseau abat les arbres 
jouxtant la voie ferrée, afin 
d’éviter l’accumulation de 
feuilles mortes. Les riverains 
donnant sur les voies pro-
testent.

PORCHEVILLE Quel avenir pour la centrale 
après 2023 ?
Un comité de pilotage constitué d’élus, de représentants de 
l’État et de la direction d’EDF se réunira régulièrement pour 
organiser le futur site de Porcheville.

En bref

« C’est une réussite, les échanges ont 
été fructueux  », s’est satisfait Eric 
Roulot (PCF), maire de Limay, 
suite à la réunion de travail tenue  
vendredi dernier entre les respon-
sables d’EDF de la centrale  ther-
mique de Porcheville et plusieurs 
élus du territoire 

Le sujet était bien évidemment 
l’avenir du site, après l’arrêt de 
production prévu pour 2023. L’ob-
jectif des édiles est avant tout de 
pérenniser l’activité économique. 
Un comité de pilotage devrait 
se réunir régulièrement pour ré-
pondre à cette question. 

« Il y a un point difficile, il y a une 
volonté d’EDF de rester propriétaire 

de ce site », relève Guy Muller (LR), 
maire d’Epône, inquiet pour les 
entreprises susceptibles d’investir.

« L’intégrer à la transition 
énergétique »

«  Ce site sera très regardé, il fau-
dra l ’intégrer à la transition éner-
gétique  », propose Paul Mar-
tinez (UDI), président de la 
Communauté d’agglomération 
de Mantes-en-Yvelines (Camy). 
La centrale de Porcheville em-
ploie aujourd’hui 228 salariés 
statutaires et 60 prestataires, et 
est surtout le premier contribu-
teur économique au niveau de la 
Camy.
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La centrale emploie aujourd’hui 228 salariés statutaires et 60 prestataires
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Une enquête minutieuse a permis 
de révéler une situation sordide. 
Mercredi dernier, les forces de 
l’ordre ont arrêté un professeur de 
clarinette soupçonné d’avoir violé 
deux enfants, de 8 ans et 12 ans. 
Révélée par nos confrères du jour-
nal Le Parisien, l’affaire se serait 
passée à Vaux-sur-Seine et à Mar-
seille, en 2004.

Des aveux complets

Après une série de dénonciations 
anonymes portées à l’encontre du 
professeur de clarinette de Vaux-
sur-Seine, la brigade de protection 
de la famille a été chargée d’inves-
tiguer. Celui-ci serait accusé de 
pédophilie, selon des informations 
parues par nos confrères.

Il semblerait que les policiers 
aient alors essayé de retrouver des 

victimes. En cherchant, il serait 
apparu que l’homme soupçonné 
aurait commencé ses méfaits en 
1984. Le journal raconte que «  le 
professeur invitait les victimes à 
son domicile et leur faisait regar-
der des films pornographiques 
avant d’abuser d’elles ».

Mercredi dernier, les forces de 
l’ordre ont ainsi procédé à l’inter-
pellation de l’homme, agé de 53 
ans, à son domicile de Vaux-sur-
Seine. Apparemment, il aurait 
avoué l’ensemble des faits lors de 
sa garde à vue. Selon le journal, le 
professeur de musique estimerait 
pourtant «  qu’il n’a pas vraiment 
violé les deux garçons car il n’a, selon 
lui, exercé aucune violence à leur 
encontre ». L’auteur des faits a été 
écroué à la maison d’arrêt de Bois-
d’Arcy, en attendant d’être traduit 
devant la justice.

VAUX-SUR-SEINE Accusé de pédophilie,  
il passe aux aveux

Dimanche, il était 3h du matin 
lorsque le commissariat est pré-
venu d’une course poursuite se 
déroulant à hauteur de Conflans-
Sainte-Honorine. En effet, une 
équipe de la brigade anti-crimina-
lité de Beauvais et de Cergy, ainsi 
qu’un équipage du peloton de sur-
veillance et d’intervention de la 
gendarmerie de l’Isle-Adam, sont 
en train de poursuivre une voiture 
sur la nationale 184. 

Les policiers du département 
décident alors de rejoindre leurs 
homologues de l’Oise afin de 

tenter d’arrêter la Citroën Saxo. 
Rapidement, le conducteur perd 
le contrôle de la voiture en mon-
tant sur un talus, rue Galilée, à 
Sartrouville. A bord de la voiture, 
volée dans la nuit, se trouvent deux 
hommes de 17 ans et 18 ans, ainsi 
qu’une femme de 26 ans. 

Celle-ci, blessée à la tête, est 
conduite au centre hospitalier 
de Poissy-Saint-Germain, tout 
comme ses deux compères. Ces 
derniers devaient subir des exa-
mens de contrôle.

CONFLANS-SAINTE-HONORINE Volée, la voiture finit dans le talus
Les policiers ont rattrapé une course poursuite en route pour tenter d’intercepter une voiture 
volée. A son bord se trouvaienr trois personnes, âgées de 17 ans, 18 ans, et 26 ans.

L’enquête avance suite à la mort du 
petit Othmane, dans l’ascenseur 
d’un immeuble. Les faits se sont 
déroulés samedi 10 octobre, au 19 
rue Louis Blériot, à Mantes-la-Jo-
lie. En effet, le petit garçon âgé de 
7 ans était découvert avec sa tro-
tinette, sans vie, dans l’ascenseur. 
L’enquête ainsi que l’autopsie de-
vaient apporter quelques éléments 
quant aux circonstances entourant 
cette tragédie.

Pratiquée mardi 13 octobre, l’au-
topsie aurait révélé que l’enfant 
était « mort étouffé mais son larynx 
n’a pas été brisé », selon une infor-
mation parue chez nos confrères 
du Parisien. En effet, la trottinette 
se serait coincée dans la porte de 

l’ascenseur et le guidon aurait ac-
croché le cou du garçon sans que 
l’on n’en sache davantage.  

Plusieurs éléments

L’analyse de la cabine d’ascen-
seur a permis d’apporter quelques 
informations supplémentaires. 
En effet, la mémoire électronique 
de l’appareil établit qu’Othmane 
serait entré dans l’ascenseur aux 
alentours de 19h15. Toujours se-
lon nos confrères, une reconstitu-
tion des faits a été organisée afin 
de pouvoir apporter des précisions 
quant aux zones de floues qui en-
tourent cette affaire.

Du côté de Mantes en Yvelines 

habitat (Myh), bailleur proprié-
taire de l’immeuble, « tout le monde 
est catastrophé, selon la directrice 
Françoise Quintin. On a organisé 
le soutien aux familles car il n’y a 
pas d’ascenseur, il est sous scellés 
pour encore quinze jours voire trois 
semaines ». 

En effet, il s’agit d’un immeuble de 
sept étages, occupé par une ving-
taine de familles. Françoise Quin-
tin a ajouté que « le moment n’est pas 
aux accusations, on est plutôt dans 
l ’apaisement ». Selon nos confrères, 
l’expert devrait déterminer si les 
travaux d’entretien ont correcte-
ment été effectués par la société 
Otis, en charge de l’ascenseur.

MANTES-LA-JOLIE Des analyses apportent quelques réponses

 Un professeur de Vaux-sur-Seine est soupçonné d’avoir violé 
deux garçons de 8 ans et 12 ans. Les faits se seraient déroulés 
en 2004, à Vaux-sur-Seine ainsi qu’à Marseille.

Le commissariat de Conflans-Sainte-Ho-
norine a été prévenu d’une course pour-
suite lorsque celle-ci est arrivée à hau-
teur de la commune.

photo d’illustration

Un feu s’est déclaré dans un pavil-
lon de la rue Jean Jaouen, dans la 
nuit de jeudi. Occupée par deux 
personnes sans domicile fixe, la 
maison a été incendiée sans que 
l’on n’en connaisse les raisons. 

Suite à une légère intoxication, 
un des individus a été transporté 
au centre hospitalier de Mantes-

la-Jolie. Quant au second, celui-ci 
était porté disparu. 

Cependant, les recherches ont 
permis de découvrir, quelques 
heures plus tard, un corps calciné 
parmi les gravats. 

Tout porte à croire qu’il pourrait 
s’agir du second sans-abri.

MANTES-LA-VILLE Un corps retrouvé calciné
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Vendredi soir, trois individus étaient 
en train de se livrer à la vente de stu-
péfiants quand les autorités sont in-
tervenues pour essayer de les arrêter. 
Dans cette tentative, deux ont réussi 
à prendre la fuite tandis qu’un autre 
a été interpellé. 

Assez mécontent de la situation, 
celui-ci refusait d’être menotté et a 
fini par blesser deux fonctionnaires. 
Après examen, il s’est avéré que 
l’un des policiers avait une entorse 
à la cheville et le second, une dent 
cassée. L’affaire ne s’arrête pas là.  

Un agent de la brigade de sûreté 
urbaine a retrouvé trois plaquettes 
de résine de cannabis d’environ 380 
grammes et 2 500 euros en espèces, 
sans compter le matériel servant à la 
revente. Pendant cette perquisition, 
quelques individus ont commencé à 
vouloir s’approcher des policiers. 

Ces derniers ont donc dispersé le 
groupe en utilisant un tir de flash-
ball. Dans la dispersion, les forces 
de police ont mis la main sur un 
homme qui avait pris la fuite précé-
demment. 

CHANTELOUP-LES-VIGNES Des dealers 
arrêtés

Vendredi, entre 21h et 21h30, deux 
bus des lignes 50 et 51 ont essuyé 
des jets de projectiles. Une vitre 
a été cassée sur chacun des véhi-
cules. Du côté des voyageurs, rien 

n’a été signalé puisqu’aucun blessé 
n’a été constaté. Enfin, tous ont pu 
être déposés sans encombre. L’in-
cident a provoqué l’arrêt des bus 
sur les lignes concernées.

POISSY Des bus endommagés

Le week-end a mal débuté pour 
un automobiliste. Les forces de 
police ont procédé au contrôle 
d’un conducteur samedi, au petit 
matin. Sur le boulevard Georges 
Clemenceau, l’individu est sou-
mis à un test d’alcoolémie qui se 
révéle positif. C’est alors que les 
policiers décident de le fouiller et 
découvrent sur lui, de la résine de 
cannabis. 

Lors d’une seconde palpation qui 
se déroule au commissariat, 50 
barrettes de résine de cannabis 
sont de nouveau découvertes sur 
l’homme de 27 ans. Les autorités 
décident donc de perquisitionner 
son domicile. Au final, 2,3 kilo-
grammes de drogue seront retrou-
vés chez lui sous la forme de pains 
de résine de cannabis. 

MANTES-LA-JOLIE 2,3 kg de cannabis découverts

La soirée a été quelque peu mouvementée vendredi. La police 
nationale a arrêté deux hommes qui vendaient du cannabis 
dans un local. 

A 6h du matin, la police nationale a contrôlé un automobiliste de 27 ans. Quelques 
heures plus tard, ils ont découvert plusieurs kilos de résine de cannabis à son domicile. 

photo d’illustration

Dimanche, aux alentours de  
6 heures du matin, une voiture a 
pris feu sur l’autoroute A13 à hau-
teur d’Epône. Trois personnes oc-
cupaient la voiture, située en bor-
dure de chaussée. Prises en charge 
rapidement par les secours, deux 
d’entre elles ont été transportées à 
l’hôpital de Mantes-la-Jolie. 

Quant à la troisième, plus sérieu-
sement touchée, elle a été achemi-
née vers l’hôpital Percy, à Clamart. 
Selon les premiers éléments de 
l’enquête, il semblerait qu’un autre 
véhicule serait en cause dans l’ac-
cident. Il aurait pris la fuite avant 
l’arrivée des secours.

EPÔNE  Un véhicule prend feu sur l’A13
La police nationale et les sapeurs-pompiers se sont déplacés, dans la même nuit, pour mettre 
respectivement fin à un rodéo et à un feu de voiture. Les faits se sont déroulés de mercredi à 
jeudi, quartier de la Noé.

À 100 M D’UN SUPERBE PARC
Une situation exceptionnelle à 100 m du Parc du
Peuple de l’herbe.
Un accès facile à la future passerelle conduisant
à la gare de Poissy (RER et Transilien).
De nombreux commerces et services répondent
aux besoins quotidiens : futurs petits commerces
autour de la place de L’Agora (550 m), hypermarché
à 450 m, collège à 50 m…

Terrasses & Jardins
Angle rue de la Reine Blanche et avenue de l’Europe

01 60 79 83 83
Espace de vente ouvert vendredi et samedi de 10h30 à 12h30 et de 14h
à 19h. Dimanche, lundi et jeudi de 14h à 19h. Fermé mardi et mercredi.
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CONSTRUISEZ
ADRESSE • ARCHITECTURE • ART DE VIVRE

l’avenir à Carrières-sous-Poissy

• 2 P. : 154 000 €*       • 3 P. : 174 000 €*

• 4 P. : 276 000 €*

Dispositif
PINEL

Des taux de crédit toujours très bas !+

CONDITIONS EXCEPTIONNELLES
pour habiter ou investir**

Un chauffeur de bus a connu 
quelques désagréments mercredi 
dernier. En début de matinée, 
le conducteur a reçu un coup de 
poing au visage de la part d'un 
passager mécontent. 

La victime a fait appel aux pom-
piers et a été transportée en état 
de choc au centre hospitalier de 
Mantes-la-Jolie. 

MANTES-LA-VILLE  
Il agresse le  
chauffeur de bus 

PORCHEVILLE Ils foncent vers les policiers

Mardi dernier, la police natio-
nale est intervenue en voyant un 
homme assis sur une moto, qui 
se faisait tracter par une voiture, 
près du parc de loisirs. En voyant 
lesagents, les deux hommes ont 
pris la fuite à bord de la voiture 
en laissant derrière eux, la moto 
abandonnée. 

Une première fois, ils sont venus 
percuter le véhicule de police puis, 
de nouveau, ils ont accéléré en sa 
direction. Les policiers ont alors 
tiré un coup de flash-ball vers la 

voiture des malfaiteurs. Ces der-
niers ont tenté de fuir au volant de 
la peugeot et une course poursuite 
s’est alors engagée. Elle s’est dé-
roulée jusqu’à Limay où les deux 
individus ont continué à pied. 

Agés de 18 ans et 19 ans, les deux 
hommes ont été interpellés par 
deux équipes de la brigade anti-
criminalité. Des recherches ont 
alors été entreprises, il s’est avéré 
que le véhicule avait été volé du-
rant la nuit, sur la commune de La 
Falaise. 

Deux hommes ont tenté de fuir les forces de l’ordre mardi 
dernier, près du parc de loisirs. 
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Les Démons de Mantes-la-Jolie 
est un club de baseball qui existe 
depuis maintenant 25 ans. Il fait 
partie des quatre équipes yveli-
noises de la discipline, alors qu’il 
en existait huit dans les années 
1990.

« Nous sommes en fin de saison. Elle 
va de mars à mi-octobre et est cal-

quée sur la saison américaine  des 
world series », explique Jean-Marc 
Vincendet, directeur du dépar-
tement baseball du club mantais. 
L’équipe est ouverte aux seniors et 
jeunes joueurs à partir de 16 ans, 
et évolue en championnat d’Île-
de-France. 
Les entraînements comme les 
matchs ont lieu sur le terrain 

de baseball de la Communauté 
d’agglomération de Mantes-en-
Yvelines (Camy) à la Butte verte, 
le mercredi et le dimanche. À 
l’occasion du dernier match de 
coupe des Yvelines, les Démons 
rencontraient les Saints de Saint-
Germain-en-laye – Saint-Nom-
la-Bretèche, dimanche dernier.

Le club mantais dispose égale-
ment d’une section de softball 
mixte, qui participe l’hiver au 
championnat en salle d’Île-de-
France. Les entraînements se dé-
roulent au gymnase Lécuyer et les 
matchs «  souvent à Cergy-Pontoise 
(Val-d’Oise)  », précise Jean-Marc 
Vincendet.

Softball en hiver

«  Il y a de plus en plus de filles, les 
différences avec le baseball sont les 
dimensions du terrain, de la balle, et 
de la batte  », poursuit le dirigeant 
du club, expliquant que « le type de 
lancé se fait par le bas, par supina-
tion, en softball. C’est très pratique 
utile lorsqu’il y a un manque de 
place, c’est un sport de rue comme la 
pétanque en France. »

Si vous êtes intéressé par ces sports 
typiquement américains, contac-
tez monsieur Vincendet (06 51 70 
47 51) pour le baseball ou mon-
sieur Bolle (06 83 32 85 59) pour 
le softball. 

Le club de baseball de Mantes-la-Jolie disputait son der-
nier match de coupe des Yvelines, dimanche dernier, face 
aux Saints de Saint-germain-en-Laye.

BASEBALL Mantes à l’heure américaine

Le sociétaire du Boxing amical 
Les Mureaux-Chanteloup est 
devenu le troisième boxeur fran-
çais a remporter un titre de cham-
pion du monde amateur. Avant 
lui, seuls Jérome Thomas (-51 kg) 
et William Blain (-64 kg) avaient 
réussi cet exploit.

Opposé en finale au Kazakh Ivan 
Dychko (2,05 m), tête de série 
numéro 1, Tony Yoka (1,96 m) a 
remporté son combat avec la fa-
veur des trois juges (à chaque fois 
29-28) sur le ring de Doha (Qatar) 
jeudi 15 octobre.

Médaillé de bronze cette année 
aux Jeux européens à Bakou 
(Azerbaïdjan), le boxeur de 23 ans 
valide son billet pour les prochains 
Jeux olympiques de Rio de Janeiro 
en 2016. Il tentera de prendre sa 
revanche, après avoir été éliminé 
au stade des huitièmes à Pékin en 
2012.

 « La même à Rio »

Tony Yoka bénéficie d’une salle 
d’entraînement à Chanteloup-les-
Vignes, mise à sa disposition par 
la ville dans le cadre d’un partena-
riat. Il pratique la boxe depuis l’âge 
de 6 ans et continue à se rendre à 
l’Insep (Vincennes) quelques fois 
par semaine.

« Il a confirmé tout ce qu’on pressen-
tait de lui depuis les juniors. C’est 
pourquoi, du fait du manque de par-

tenaires d’entraînement dans sa caté-
gorie, il a eu un dispositif de prépa-
ration adapté, beaucoup tourné vers 
les professionnels avec qui il est allé 
croiser les gants », a expliqué Kevin 
Rabaud, directeur technique na-
tional de la fédération française de 
boxe, à L’Equipe.

«  Je ne pensais pas en arriver là si 
vite (...) Merci à Luis Mariano 
Gonzalez, mille mercis à Mehdi 
Nichane, Mokhtar Hadjri et tous 
les autres, va falloir faire la même à 
Rio. Un grand merci à celle qui me 
maintient les pieds sur terre, Estelle 
Mossely (...) Et surtout une grande 
dédicace à mon «shiotar» qui nous a 
quitté (en mars dernier, Ndlr) Alexis 
Vastine. C’est pour toi aussi mon 
frère », a déclaré Tony Yoka après 
sa victoire.

BOXE
Sur le toit du monde amateur 

Le club de Samba Bocar, cham-
pion d’Europe amateur de kick 
boxing en 2010, organisera des 
initiations gratuites aux sports de 
combat comme le pancrace et le 
kick boxing. 

Un professeur diplômé d’Etat de 
l’association encadrera ces séances 
qui se dérouleront place Bellonte, 
dans le quartier de la cité Renault, 
du19 au 24 octobre. 

Informations au 07 61 68 37 79 
ou au 06 34 36 76 70.

KICK BOXING  
Initiations gra-
tuites avec le Bocs  
fighting

Les rencontres et les entraînements se font sur le terrain de baseball de la Camy, 
à la Butte verte. 
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Après une première demi-heure 
assez terne et sévère dans l’engage-
ment, le match s’est un peu animé 
avant la pause. À la 33e minute, 
Jaime Palhares a récupéré un bal-
lon au milieu de terrain et décalé 
Sadibou Sylla.

Le milieu offensif a réussi à s’in-
filtrer dans la défense parisienne, 
mais sa frappe tendue est passée 
à quelques centimètres du poteau 
de Remy Descamps. La tête d’un 
défenseur piscicais, suite à un coup 
franc tiré sur la gauche par le capi-
taine de Fabien Raddas, a connu 
le même destin à la 37e minute, 
en passant au-dessus de la barre 
transversale.

contre-attaques

C’est ensuite le capitaine de l’AS 
Poissy, qui a tenté lui-même de 
s’essayer au tir, sans plus de réus-
site à la 44e minute. Au retour 
des vestiaires, les joueurs du PSG 
entrant dans le match avec un peu 
plus d’allant, avec notamment une 
tête de Sessi D’Almeida à la 54e 

minute. Dans la foulée, Jaime Pal-
hares contrôle un ballon a l’entrée 
de la surface et envoie une frappe 
soudaine qui vient toucher le mon-
tant droit du gardien de la réserve 
parisienne, avant de flirter avec la 
ligne de but pour finalement en-
trer dans le petit filet gauche (1-0, 
57e minute).

À partir de ce moment du match, 
les joueurs de Nordine Kourichi 
ont commencé à procèder en 
contre-attaques. Yannick Mami-
lonne s’est retrouvé en duel face 
au gardien mais n’a pas réussi à 
rallonger son compteur but (68e 
min).

Tout juste entré en jeu, Malik 
Rouag s’est vu refuser un but pour 
un hors-jeu peu évident, suite à un 
jeu en triangle initié par Fabien 
Raddas. Sur un dernier déborde-
ment tout en puissance, Yannick 
Mamilonne parvient à centrer en 
retrait pour Sadibou Sylla, trop 
court. L’attaquant pisciacais se 
blesse sur cette action, et laisse sa 
place à Harouna Sy.

FOOTBALL
Poissy s’offre le PSG

lagazette-yvelines.fr

Tony Yoka est devenu champion du monde amateur jeudi 
dernier, dans la catégorie super-lourds (+ 91 kilos), et se 
qualifie pour les jeux olympiques de Rio.

Plusieurs anciennes gloires du 
football français ont répondu à 
l'appel du Variétés club de France 
(VCF), lundi 12 octobre. 

À l'occasion d'une rencontre dis-
putée en faveur de l'opération + de 
Vie de la fondation des hôpitaux 
de Paris (présidée par Bernadette 
Chirac, Ndlr) et de l'association 
Urma, le VFC s'est imposé (4-2)  
face à une sélection de SNCF 
Logistics.
Emmené par un Claude Makelele 

en pleine forme, et protégé par 
une défense centrale composée de 
Laurent Blanc et d'Antoine Kom-
bouaré, la formation managée par 
Jacques Vendroux a profité du réa-
lisme de Sonny Anderson, auteur 
d'un triplé. 

16 300 euros récoltés

L'événement organisé par la mai-
rie de Poissy au stade Léo La-
grange, a permis de récolter 16 
300 euros.

FOOTBALL
Les légendes tricolores au rendez-vous

Fabien Barthez a joué quelques minutes dans le champ aux côtés de Laurent Blanc.
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Les cinq clubs yvelinois toujours 
engagés en Coupe de France ren-
contreront leurs futurs adversaires 
les 24 et 25 octobre.

Neuilly-sur-Marne (DHR) / 
FC Mantois 78 (CFA)
Deuil-Enghien FC (Excellence) / 
AS Poissy (CFA)
Grigny US (Excellence) / 
FC Versailles 78 (DH)
US Chatou (DHR) / 
Viry-Châtillon ES (CFA)
Houilles AC (PH) / 
Entente SSG (CFA)

FOOTBALL
Coupe de France : 
Tableau du 6e tour

Les Pisciacais ont proposé un jeu plus technique que leur 
adversaire du soir, samedi dernier, pour s’imposer (1-0) 
en deuxième mi-temps.

Jaime Palhares (numéro 7) a donné la victoire à son équipe, sur une frappe soudaine.
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Le champion a rendu hommage au 
boxeur Alexis Vastine, disparu en mars 
dernier, après sa victoire.

M
AI

RI
E 

D
E 

CH
AN

TE
LO

U
P 

LE
S 

 V
IG

N
ES





14 Mercredi 21 octobre 2015
N° 9      Culture

lagazette-yvelines.fr

Le groupe d’électro pop parisien 
Yuli proposera son univers mélo-
dique et envoûtant, jeudi à partir de 
21 h au Zébra du Centre d’action 
culturelle (Cac) Georges Brassens. 
Le public pourra découvrir les 
sonorités puissantes et aériennes, 
entre rock progressif et musique 
électronique, du petit collectif. 
L’entrée du concert sera gratuite.

Deux jours plus tard, le Cac laissera 
place au hip-hop. En partenariat 
avec le service Initiatives jeunes de 
la mairie de Mantes-la-Jolie, dans 
le cadre des scènes ouvertes, un 
Open mic sera ouvert de 14 h à 18h 
le samedi 24 octobre.

Open mic le 24 octobre

Cet Hip-hop day permettra aux 
jeunes rappeurs locaux de mesurer 
leurs textes et leurs flows devant 

un public. L’événement sera aussi 
l’occasion de soutenir l’expression 
de la culture hip-hop, reggae, slam 
et R’n’B dans le Mantois. Invité 
à l’occasion de cette après-midi, 
Der.K se produira sur la scène du 
Cac.

MANTES-LA-JOLIE
Électro et rap à l’honneur
Le Cac Georges Brassens s’ouvre à deux courants musicaux très 
actuels cette semaine.

VERNEUIL-SUR-SEINE Vous allez avoir la (ci)trouille !
Pendant les vacances d’octobre, les journées de l’horreur reviennent cette année avec des ani-
mations destinées à un public plus large.

Les traditionnels déguisements 
et les maquillages sanguinolents 
seront bien au rendez-vous pour 
annoncer la fête d’Halloween à 
Verneuil-sur-Seine. Des ateliers, 
des contes et des spectacles seront 
aussi ouverts au public jusqu’au 30 
octobre. La résidence Delpierre 
invitera les enfants, dès l’âge de 5 
ans, comme les retraités à participer 
aux différents ateliers intergénéra-
tionnels. 

Le mercredi 21 octobre, des cours 
de cuisine dédiés aux spécialités 
automnales autour de la citrouille 
et de la châtaigne se tiendront de  
9 h à 11 h et de 14 h à 16 h. Les 
préparations pourront être dégus-
tées le soir, dès 19 h, au moment 
de la présentation du spectacle Du 
balai les sorcières  ! interprété par la 
troupe Andromède. 

La médiathèque proposera des 
ateliers créatifs, mardi 27 octobre, 
pendant plusieurs créneaux de 10 
h à 17 h, tandis que le lendemain  
à 15 h 30 un conte terrifiant sera lu 
aux enfants (dès 5 ans).

Cuisine à la châtaigne 
 et contes de sorcières

Les locaux de l’école municipale de 
musique du Champclos inviteront, 
mercredi 28 octobre après-midi, 
les enfants à participer à la réalisa-
tion d’aimants, de photophores et 
d’autres accessoires. La résidence 
Delpierre proposera elle de conce-
voir des marionnettes à doigts, le 
29 octobre de 14 h à 17 h 30.

Retour au Champclos le 30 octobre 
pour une journée bien remplie. Des 
contes et légendes seront lus  à par-

tir de 11 h, comme La soupe de la 
sorcière (dès 3 ans) ou Le fantome 
de Porlock et les ogres (dès 4 ans). En 
parallèle, des maquilleurs s’occu-
peront de grimer les petits et les 
grands de 13 h 30 à 17 h 30.

Les enfants inscrits à l’espace jeunes 
(11-17 ans) pourront participer du-
rant l’après-midi à des décorations 
de citrouilles, des ateliers chocolat 
et des décorations de masques. Ils 
profiteront également de la soirée 
ciné ou encore de la grande soirée 
déguisée Animanoir. 

Tous les événements organisés dans 
le cadre des journées de l’horreur 
sont gratuits mais se font sur réser-
vation. Résidence Delpierre : 01 39 
71 57 62 ; Médiathéque : 01 30 06 
20 30  ; Champclos  : 01 39 71 59 
63 ; Espace jeunes : 01 39 71 01 33. 

Le 30 octobre sera le jour le plus chargé des journées de l’horreur, qui se clôtureront 
avec le bal des petits vampires.
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La scène ouverte accueillera un groupe d’électro jeudi, avant d’ouvrir le micro aux rap-
peurs de la région samedi.
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Dans le cadre de la fête du cinéma 
d’animation, l’association Contre-
champs proposera deux événe-
ments ce week-end pour promou-
voir ce versant du septième art. Un 
focus sur l’École des métiers du 
cinéma d’animation (EMCA) sera 
présenté à l’espace Marcelle Cuche, 
samedi 24 octobre à 15 h.

Ciné p’tit déj

Une sélection de courts-métrages 
de fin d’études de cet établisse-
ment sera diffusée. La réalisatrice 
Marion Auvin échangera ensuite 
avec le public à l’issue de cette pro-
jection, et présentera des extraits 
de ses travaux. D’autres réalisateurs 
parleront également de leur univers 
graphiques.

Dimanche matin, les plus jeunes et 
leurs familles se retrouveront pour 
un ciné p’tit déj dès 10 h. Ils décou-
vriront à cette occasion La petite 
fabrique des mots, un programme 
de cinq court-métrages d’anima-
tion. Ces films aux enfants dès 3 
ans mettront en avant la force et la 
poésie des mots. 

Un petit déjeuner sera offert avant 
la diffusion, et une explication de 
la mise en œuvre (comment ça 
marche le cinéma d’animation, 
Ndlr) clôturera la matinée. Reser-
vations auprès de l’association 
Contrechamps au 06 71 45 48 39. 
L’entrée est gratuite pour les adhé-
rents de l’association, et au tarif de
3 euros pour les personnes exté-
rieures.

VAUX-SUR-SEINE Le cinéma s’anime 
L’espace Marcelle Cuche ouvre ses portes au cinéma d’anima-
tion samedi et dimanche.MANTES-LA-VILLE 

Art automnal...

Le rendez-vous mensuel des Pas-
sagers de l’astroport sera consacré 
cette semaine à l’écrivain français, 
pionnier de la science-fiction, Jules 
Verne. Pour revenir sur les écrits 
d’anticipation et les féeries littéraires 
de ce génie du XIXe siècle, l’associa-
tion bonniéroise accueillera Jean-
Luc Houdu, fondateur de Banquises 
et comètes.

Cette maison d’édition a réédité 
plusieurs livres qui ont inspiré ou 

se sont inspirés de l’auteur du Tour 
du monde en quatre-vingts jours et de 
L’île mystérieuse. En compagnie des 
libraires de La nouvelle réserve de 
Limay, l’astroport sera revisité dans 
une ambiance rétrofuturiste.

Rétrofuturisme

L’entrée du café associatif est comme 
d’habitude offerte aux nouveaux ve-
nus, puis au tarif de 9 euros pour les 
adultes et 5 euros pour les enfants.

BONNIERES-SUR-SEINE Galaxie Jules Verne
La science-fiction infusera le café associatif de l’astroport ce 
vendredi à partir de 18 h 30.

Le fondateur de la maison d’édition Banquises et Comètes, Jean-Luc Houdu, sera invité.
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Des peintures, des sculptures, des 
pastels et des photos seront expo-
sés gratuitement à la salle Jacques 
Brel de Mantes-la-Ville, tous les 
jours du 23 au 31 octobre de 14 h 
à 18 h. 

Gravures dans
 tous ses états

Cet événement organisé par l’asso-
ciation les Arts mantevillois, avec le 
concours de Caroline Lesgourgues, 
permettra aux artistes du Mantois 
de présenter leur travail autour du 
théme La gravure dans tous ses états. 
Environ 340 œuvres de différents 
courants et écoles seront exposées.

L’association Mantes-la-Ville 
Artisanat exposera ses plus belles 
créations le samedi 24 octobre. 

… Et caricatures

Mais la nouveauté de cette année 
est la présentation d’un challenge 
de la caricature, de personnages 
célèbres ou non, ouvert aux artistes 
exposants. 

Le bal des petits vampires
Encadré

Un défilé déambulera dans le 
centre-ville à partir de 17 h, et 
s’achèvera dans le parc du Cham-
pclos, pour annoncer le début du 
bal des petits vampires. L’associa-
tion des commerçants et des arti-
sans de Verneuil s’associe à ce bal 
masqué et maquillé d’Halloween, 
qui réunira sorcières et vampires 
sur la piste de danse de 18 h à 20 h. 

Un programme de cinq courts métrages sera destiné aux enfants.

Vous souhaitez 
monter sur scène ?

Encadré

Comme chaque jeudi, le Zébra 
s’ouvre aux jeunes groupes qui 
cherchent à se produire sur 
scène. C’est un lieu charnière 
entre le travail en répétition et le 
café-concert. Les groupes peuvent 
donc s’inscrire pour jouer sur 
cette scène sans contraintes fi-
nancières, ni administratives. Ins-
cription auprès de JP au 01 30 98 
06 86.
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LA FRESH MATINALE Axel Tony, une touche de sensualité  
chez LFM Radio

Le thermomètre de la Fresh Mati-
nale a quelque peu augmenté à 
l’arrivée d’Axel Tony dans les lo-
caux d’LFM. C’est avec sa bonne 
humeur et sa chaleur contagieuse 
qu’Axel Tony est revenu sur son 
parcours et sur la préparation de 
son concert évènement, ce jeudi 22 
octobre à la Cigale. 

Après avoir été choriste aux côtés 
de nombreux artistes comme Cor-
neille, Diams et Kery James, c’est 

en 2012 qu’il décide de prendre son 
envol. 

Avec des titres comme «Feux de 
l’Amour» et «Ma Reine», en featu-
ring avec Admiral T, et «Avec toi», en 
collaboration avec Tunisiano, Axel 
Tony se hisse en haut des charts. 

Quand on lui demande dans quel 
registre musical il se place, il répond 
qu’il ne veut pas être cantonné à un 
style de musique particulier. 

«Rejoindre les Enfoirés, 
pourquoi pas ? J’adorerais moi 
aussi y apporter de la couleur» 

En 2013, il se voit récompensé d’un 
Trace Urban Award du «Meilleur 
Artiste Tropical» et en 2014 il est 
même nominé dans la catégorie 
«Révélation Francophone de l’an-
née» des NRJ Music Awards. 

«Mon public aux Antilles est très 
chaud. Là-bas, les fans montent sur 
scène» 

Après avoir fait de nombreuses 
scènes, Axel Tony décide de se lan-
cer dans un nouveau projet : un nou-
vel album, aux différentes sonorités.  

«Dans le nouvel album,
 il y aura de tout» 

Il vient tout juste de sortir son nou-
veau single «French Kiss» sur un 
Beat «Afro» qu’Axel a interprété en 
live pendant la matinale. La vidéo 
de sa prestation est d’ores et déjà 
disponible sur notre chaîne You-
Tube «RadioLFMOfficiel».

Après avoir fait la mythique salle 
de l’Olympia, il posera ses valises 
ce jeudi 22 octobre à la Cigale, avec 
l’artiste Aya Nakamura qui ouvrira 
le bal pour un concert «rempli de 
surprises». 

Un petit coup de chaleur dans la Fresh Matinale, l’émission 
animée par Oumy tous les matins de 7h00 à 10h00, du lundi 
au vendredi sur le 95.5

3 artistes d’origines et confessions 
religieuses différentes ont décidé 
de casser les codes et de dépasser 
les tensions qui planent ici et ail-
leurs, depuis quelques semaines, en 
unissant leurs voix et leurs plumes. 

«Ensemble, nous dégageons 
des énergies positives. Cette 
collaboration nous a aidé à 

élargir nos horizons» 

Mardi soir, Yuliana, VSeth et Ro-
djo étaient les invités de Live de 
Smahen sur La Plus Féminine des 
Radios d’Ile-de-France. L’occa-
sion d’expliquer les raisons qui les 
ont amenés à donner naissance à 
«Ave Maria, Salam, Shalom». Une 
chanson pour la tolérance et le 
rassemblement des peuples, un 
message de paix et d’espoir en ces 
temps obscurs.  

Yuliana, chanteuse russe tombe 
par hasard sur ce titre et décide de 
le produire à son tour. Sur internet, 
elle fait la connaissance d’un rap-
peur de confession israëlite, Rodjo, 
et d’un rappeur de confession mu-
sulmane, VStet. Elle leur propose 
de s’associer à elle pour réinterpré-
ter cette chanson et ainsi prouver 
que trois artistes de confessions 
différentes peuvent parfaitement 
s’entendre ! 

«Parallèlement à nos projets 
respectifs, le trio continuera 

ses collaborations sur des 
sujets prônant la paix et le 

vivre ensemble» 

Le teaser de ce projet, presque im-
probable, est partagé sur YouTube 
et vu 2 000 000 de fois en quelques 
jours seulement. 

LE LIVE «Ave Maria, Salam, Shalom», 
message de paix en musique. 
Une chrétienne, un musulman et un juif unis le temps d’une 
chanson. 

Aux côtés de Smahen, 3 voix pour 1 message de paix
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réveil matinal pour Axel Tony, dans la chaleur de la Fresh Matinale d’Oumy
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Bélier : Ce ne sera pas le moment de 
prendre des décisions importantes 
côté coeur, car vous pourriez le re-
gretter plus tard. Crises de nerfs en 
perspective ! Côté professionnel, vous 
serez assailli de tout un tas de choses 
pénibles à régler, vous vous mettrez en 
pétard !

Taureau : Il est nécessaire de faire la 
part des choses sur le plan profession-
nel. En effet, ce qui a été promis tarde 
à venir. Vous perdez patience et cher-
chez refuge dans votre relation amou-
reuse. Heureusement, votre partenaire 
ne manquera pas de vous rassurer.

Gémeaux   :   Serait-on malveillant 
à votre égard ? En tout cas, ce sera la 
sensation que vous aurez et pourtant, à 
part quelques prises de bec avec votre 
chef, il n’y a rien de grave. Côté coeur, 
la routine vous posera un petit pro-
blème toutefois.   

Cancer : Une belle nouvelle est sur 
le point d’arriver et vous n’en croi-
rez pas vos yeux ! Vos amours vous 
bouleverseront. On vous adulera, on 
vous complimentera à souhait ! Côté 
professionnel, vous serez très sollicité 
également.

Lion : Des rencontres importantes 
auront lieu dans le domaine profes-
sionnel. Vous aurez le vent en poupe et 
toute négociation sera favorable. Côté 
coeur, vous recevrez l’appui rassurant 
de votre partenaire dont vous aurez 
besoin.

Vierge : Il y aura du mouvement pour 
vous la Vierge ! Vos amours seront sur 
le point de se légaliser ! Alors, pré-
parez les alliances et surtout les for-
malités nécessaires pour que tout se 
passe au mieux ! Un déménagement 
approche également ! 

Balance : Votre séduction sera à son 

maximum et vous créerez autour de 
vous quelques scandales, ce qui ne sera 
pas pour vous déplaire au final ! On 
n’en dira pas autant au travail, on dira 
même plutôt que vous avez un gros 
poil dans la main !

Scorpion : De grands changements 
sont en train d’avoir lieu, dans votre 
psyché comme dans votre vie. Il ne 
sera plus question de laisser qui que ce 
soit piétiner vos plates-bandes. Vous 
poserez vos limites de façon juste et 
claire. Côté coeur, on vous suivra ou 
on fuira.

Sagittaire : Toujours trop occupé à 
vérifier si vous avez bien rempli vos 
tâches correctement, vous en oublierez 
votre partenaire qui ne se gênera pas 
pour vous le faire remarquer. Il y aura 
une ambiance électrique à la maison 
et les disputes pourraient être corsées.

Capricorne : Vous serez d’humeur 
massacrante avec vos proches, sans 
compter vos collègues qui en pren-
dront pour leur grade. Un rien suffira à 
enflammer votre susceptibilité et vous 
prendrez tout pour argent comptant. 
Votre partenaire fera le dos rond heu-
reusement.

Verseau : Tout se jouera de très près 
sur le plan professionnel ! Une propo-
sition alléchante d’un côté et une pro-
motion de l’autre. À vous de choisir ! 
Ce sera plutôt l’amour qui vous ques-
tionnera. Quels sont ses sentiments ? 
Où est son engagement ?

Poissons : Côté professionnel, ce sera 
la routine la plus totale et vous auriez 
bien aimé un autre poste qui vous 
conviendrait mieux, mais voilà, tout 
semble retardé pour le moment et 
vous devrez prendre sur vous encore 
pendant quelques mois.

Mercredi 
5°/13°

Jeudi 
6°/14°

Vendredi 
7°/14°

Samedi 
7°/14°

Lundi 
6°/13°
Mardi 
6°/13°

HOROSCOPE

par Horoscope.fr
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SUDOKU : niveau moyen

Sudoku 
 
8  4 1   9 3 7 

7   9      

9     3   8 

  3 7  8  5 2 

         

2 7  3  5 1   

3   5     1 

     9   5 

6 5 2   1 3  9 
 

Dimanche 
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Sudoku 
 
9  8  5 4    

   1   4 9  

 1       6 

6 9  5     3 

  4    1   

3     1  5 9 

7       3  

 2 5   3    

   8 6  7  4 
 Les solutions de ces sudokus sont consultables sur lagazette-yvelines.fr




